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JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

SEQUÍA EN LA CDMX 
 
ACEPTAN 10 EMPRESAS CEDER AGUA DE POZOS. En medio de la sequía prolongada y 
escasez que afecta a la CDMX, 22 por ciento del agua potable concesionada será 
reintegrado a los pozos de la red del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) a 
partir de abril. En la Capital, 35 millones de metros cúbicos del líquido de 227 pozos están 
concesionados en 179 títulos y devolverán 7.7 millones de metros cúbicos al año. Las 
autoridades informaron que, tras dos semanas de diálogo, se concretó que 10 empresas 
aceptaron reconectar el líquido a los pozos que operan, las cuales concentran 48 por ciento 
del volumen total de agua concesionada. El suministro previsto total se estima en 7.7 
millones de metros cúbicos al año, lo que equivale a unos 244 litros por segundo, 
equiparables a unos 7 millones de tinacos, según la Administración de la Ciudad de México. 
"Estarán entrando a partir de la próxima semana 244 litros por segundo de empresas e 
instituciones que están dando parte de su concesión de agua para el abastecimiento de agua 
de los habitantes de la Ciudad", destacó ayer CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno.  
Ref. 2-A, Jor. 30, Mil. 1-12, Cro. 14, Exc. 1-22, Pre. 1-4, Sol. 19, Raz. 12, Her. 12, Eco. 43, 
Reporte índigo/4, 24 Hrs/6, Basta/10 
 
 
REHABILITAR POZOS Y PRESA, LA APUESTA PARA OBTENER AGUA. La Ciudad de 
México diseña una estrategia para recuperar de forma gradual los 2.5 metros cúbicos por 
segundo que ya no recibe del Cutzamala. Por tal motivo, en conferencia de presa, la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, y el director general de Conagua, Germán Martínez 
Santoyo, presentaron los avances de la Estrategia de Atención ante la Temporada de Estiaje 
2023, divida en cuatro áreas: Plan Lerma, Chiconautla, La Caldera y La Chalmita, este último 
considera los pozos del aeropuerto Felipe Ángeles que dotarán de 1oo litros por segundo de 
agua a la Ciudad. Uni. 12, 24 Hrs./6 
 
 
PRESA MADÍN, EN LA MIRA ANTE SEVERA SEQUÍA.  Se busca aprovechar el excedente 
que registra durante la temporada de lluvias, pero segunda planta potabilizadora lleva un 
retraso de 5 meses. En la nota se recuerda que la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM anunció en abril de 2021, la rehabilitación de una segunda planta 
potabilizadora Madín II, para tal efecto. Pre. 5 
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PRÓXIMA SEMANA INICIA BOMBARDEO DE NUBES. La Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, CLAUDIA SHEINBAUM, informó que a partir de la próxima semana comenzará 
el bombardeo de nubes en la zona del Sistema Cutzamala para captar lluvia, aunque “el 
agua no se crea...”, dijo. En conferencia de prensa, subrayó que es un proyecto a cargo de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y hasta que se implemente se sabrá la eficacia 
de los resultados. “Lo hace la Secretaría de la Defensa Nacional, toda la metodología. La 
solicitud que hicimos fue que se hiciera para la zona de las presas del Cutzamala, y ya les 
estaremos informando cuándo se desarrolla esto y el resultado que tienen”, comentó la 
mandataria. “Ellos van a iniciar al parecer la próxima semana el bombardeo de nubes y va a 
prolongarse hasta varios meses”, abundó. Aseguró que el bombardeo de nubes para captar 
agua de lluvia ha tenido resultados positivos en otros lados, aunque reconoció que depende 
de factores como la humedad en el ambiente, entre otros.  Uni. 12, Gra. (X) 
 
 

DIPUTADOS APRUEBAN CAMBIOS A FACTIBILIDAD HÍDRICA 
 
APROBARON REFORMA HÍDRICA; LE QUITAN INMEDIATEZ.  “Cuando el inmueble se 
encuentre dentro de un polígono con factibilidad de servicio positiva, la constancia se 
expedirá de forma inmediata, previo pago de derechos”. Esa frase era planteada por una 
reforma a la Ley del Derecho al Acceso, Disposición y Saneamiento del Agua de la Ciudad 
de México, la cual finalmente se desechó después de cuatro horas de discusión en el 
Congreso local. Los diputados de Morena argumentaron que la iniciativa enviada por el 
Gobierno de la Ciudad de México agilizaría trámites, mientras que la oposición argumentó 
que dada la crisis hídrica en la ciudad era irresponsable no tomar en cuenta factores como la 
sobreexplotación de los acuíferos, antes de otorgar los permisos. La diputada Valentina 
Batres (Morena) defendió la reserva señalando que beneficiaba a los ciudadanos que 
“aspiran a que se digitalice la mayor parte de los trámites”. Sin embargo, Gabriela Salido 
(PAN) dijo en tribuna: “Al final hoy no simplificamos ningún trámite (...) Con la reserva que se 
presenta se elimina la propuesta de la Jefa de Gobierno”.  Exc. 22-C, Jor. 30, Uni. 12, Pre. 
4, Raz. 17, Her. 12, Cro. 14 
 
 

MOLESTIA 
 
CRITICA CSP MANIFESTACIÓN. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, se 
molestó por la protesta de ayer en contra de los "permisos exprés" para extraer agua en 
beneficio de desarrolladores y cuestionó los intereses de los manifestantes. "Estas protestas 
no tienen sentido (...) no sé qué otro objetivo tenga la movilización. No sé qué intereses 
tengan las personas que se manifiestan", señaló. La Mandataria afirmó, sin brindar 
garantías, que donde haya estrés hídrico no se darán autorizaciones. Además, defendió que 
los polígonos de construcciones son casos que ya existían y que no se busca dar privilegios 
a privados y aseguró que la digitalización de trámites representa beneficios. Ref. 2-Cd.  
 
 
 
 
 
 
 



PRESENTAR DENUNCIAS 
 
ACUDIR A LA FISCALÍA, PIDE SHEINBAUM A VÍCTIMAS DE ABUSO SEXUAL EN 
ESCUELAS.  La  Jefa de Gobierno de la Ciudad de México CLAUDIA SHEINBAUM hizo 
un llamado a las víctimas de acoso y abuso sexual en planteles educativos a presentar las 
denuncias correspondientes ante la Fiscalía  General de Justicia capitalina hoy ante las 
protestas realizadas por estudiantes de instituciones como la Universidad Autónoma 
Metropolitana , Colegio de Ciencias y Humanidades y el  Colegio de Bachilleres agregó que 
también pueden acudir a la Secretaría de mujeres capitalina para recibir el apoyo que 
requerirán. La titular del Ejecutivo local reiteró su respeto a la autonomía de las escuelas 
involucradas por lo que aclaró son las autoridades de las mismas las que tienen que solicitar 
el apoyo del Gobierno;  aunque apuntó si es necesario que nosotros intervengamos ante la 
autoridad universitaria para algún tema lo haríamos”.  Jor. 33, Pre. 9 
 
 

TIANGUIS TURÍSTICO 
 
CDMX ABRE TIANGUIS TURÍSTICO A LA POBLACIÓN. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO anunció el arranque de la 47 edición del Tianguis Turístico en la 
Ciudad de México a finales del mes de marzo. “Para nosotros es algo importantísimo este 
Tianguis Turístico. Ustedes saben que la Ciudad de México es la más bella del mundo, pues 
tenemos una de las pocas pirámides circulares en Cuicuilco y una historia milenaria previa. 
Recientemente al presentar el proyecto Chapultepec, ahí por la zona se encontraron unas 
figuras de diversas culturas de la época preclásica, esto es que Chapultepec ya que era un 
centro diverso”, explicó. Señaló que en la capital del país se puede encontrar desde una 
cultura milenaria, hasta lo más moderno, pues el país lleva 200 años de independencia y 
ahora es la capital cultural de América, además de parques, obras de arte, y destacó que es 
la ciudad más conectada. Previó que se aprovechará todo el potencial del Tianguis Turístico 
para también sacarlo a la calle. Raz. (X) 
 
 

MOVILIDAD 
 
INYECTA SICT 705.8 MDP AL TROLEBÚS. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte (SICT) firmó convenio con el Gobierno de la Ciudad de México 
para asignarle 705 millones de pesos para aplicarlos al programa sistema integrado de de 
transporte de la zona oriente Del Valle de México. El convenio fue signado por el titular de la 
SICT Jorge Nuño; la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México CLAUDIA SHEINBAUM 
así como por el secretario de obras y servicios capitalino Jesús Antonio Esteva. Her. 13 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



AVISAR DE SUS TRASLADOS 
 
DEBE CLAUDIA SHEINBAUM INFORMAR SOBRE SUS VIAJES. El Instituto de 
Transparencia de la Ciudad de México (Info) aprobó, por unanimidad, un acuerdo para 
solicitarle a la Jefatura de Gobierno que haga pública la información respecto a los viajes 
efectuados por CLAUDIA SHEINBAUM a distintos estados de la República durante 2022. La 
solicitud fue hecha inicialmente por un ciudadano, quien pidió saber los objetivos 
institucionales de los viajes, así como los recursos públicos usados para efectuarlos. Sin 
embargo, la Jefatura aseguró que existen imposibilidades jurídicas para atender solicitudes 
de este tipo, por lo que el ciudadano interpuso un agravio por no haber dado sustento 
suficiente para dejar la petición sin respuesta. La comisionada María del Carmen Nava 
recordó que los viajes realizados por un funcionario público fuera de su demarcación son 
materia de transparencia, de acuerdo con el Artículo 121 de la Ley de Acceso a la 
Información. "La Jefatura de Gobierno cuenta con las facultades y con las atribuciones para 
pronunciarse sobre cada requerimiento formulado en la solicitud y, al no haber entregado 
dicha información, se considera fundado el agravio", dijo.  Ref. 1-Cd.  
 
 

ALCALDÍA BENITO JUÁREZ 
 
SHEINBAUM A FAVOR DEL CUIDADO DE BJ. La Fiscalía capitalina investigará si la 
corrupción inmobiliaria en Benito Juárez además del daño patrimonial a los ciudadanos 
también causa daño ecológico por los pisos excedentes en la demarcación afirmó la jefa de 
Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM en respuesta a Grupo Cantón.  La mandataria dijo ahora 
resulta que el pan está diciendo que nosotros queremos dar concesiones a desarrollos 
inmobiliarios sin hacer los estudios adecuados no puede haber más hipocresía cuando ellos 
son en la Benito Juárez particularmente quienes se dedicaron a dar fuera de la ley fuera de la 
norma autorizaciones para desarrollos inmobiliarios hoy y la Fiscalía no ha terminado las 
investigaciones.  Basta/6 
 
 

RUMBO AL 2024 
 
LIDERA EBRARD EN PRIVADAS; SHEINBAUM EN PÚBLICAS. Mientras Marcelo Ebrard 
es considerado el mejor candidato entre jóvenes en universidades privadas, CLAUDIA 
SHEINBAUM lidera en las públicas, según encuesta. De las “Corcholatas” que el Presidente 
ha mencionado, ¿quién consideras que sería mejor el candidato de Morena para el 2024?, 
preguntan las Universidades en la CDMX. En General para CLAUDIA SHEINBAUM 35%; 
Públicas con 37% y las Privadas con 32.   Ref. 1-A 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



“OPOSICIÓN SIN UNIDAD”: MIGUEL ANGEL MANCERA. Hoy el ex jefe de Gobierno de la 
Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera afirma que mantiene sus aspiraciones para 
contender por la presidencia de la República el próximo año sin embargo advierte que al 
interior de va por México debe imperar la unidad. Con el presidente y Marcelo Ebrard lleva 
una relación institucional afirma para el Heraldo Media Group. Hora como ex titular del 
Gobierno de la Ciudad de México reflexiona que el actual gobierno capitalino a cargo de hoy 
sacarlo de CLAUDIA SHEINBAUM, hoy tiene una oportunidad brutal ya que si tiene el apoyo 
y respaldo del presidente de la República para echar a andar diversos proyectos y canalizar 
apoyos. Her. (X) 
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